

K. CIUDAD DE MÉXICO

Habilita Sacmex sitio sobre fuentes de suministro Elevan explotación de Lerma y acuífero

Pasa la extracción de los pozos locales al 50 por ciento del líquido usado

IVÁN SOSA

Para compensar los recortes aplicados en el Sistema Cutzamala, la Ciudad de México se recargó en el Sistema Lerma y en la explotación del acuífero, de acuerdo con cifras que dio a conocer el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex).

Este año, la extracción de agua del subsuelo aumentó. Los 450 pozos locales, que en 2018 contribuían con 44 por ciento, ahora abastecen el 50 por ciento del agua consumida en la Capital, muestran datos del portal Agua en tu Colonia.

En el sitio, el Sacmex integró un apartado con Fuentes de Abastecimiento de Agua Potable.

Es la primera vez que un sitio web es habilitado para exhibir estos datos. En la página, se explica de dónde viene el agua, lo cual había sido un requerimiento de la organización Ruta Cívica y la Asociación Mexicana de Urbanistas.

De los pozos ubicados dentro de la Ciudad se extraen mil 440 millones de litros diarios, lo que equivale a 16 mil 670 litros por segundo.

“Son infraestructuras de las cuales se extrae agua de los mantos acuíferos subterráneos, y aunque se encuentran a lo largo de toda la Ciudad, las alcaldías en donde se encuentra el mayor número

son Milpa Alta, Tláhuac, Xochimilco, oriente de Tlalpan y mitad de Coyoacán”, indicó el portal sobre los pozos.

El Sistema Lerma, que toma agua de pozos en la región de Toluca, elevó su contribución, al pasar de 13 por ciento a 17 por ciento, un abasto cercano al que provee el Cutzamala.

Este último, entregaba en 2018 el 29 por ciento del suministro; este año, abastece con sólo el 17 por ciento. Sin embargo, los datos ofrecidos respecto al Cutzamala son previos al recorte de agua aplicado a partir de la última semana de junio, cuando bajó la dotación a 3 mil 694 litros por segundo.

Respecto a los pozos de Lerma, se informa que entrega 388 millones de litros diarios, lo que equivale a 4 mil 500 litros por segundo.

“(El Sistema Lerma) está conformado por 397 pozos, 100 kilómetros de interconexión, un acueducto de 257 kilómetros de longitud y el túnel Atarasquillo de 14 kilómetros, que une los valles de México y Toluca”, refiere el portal.

El acueducto de 72 kilómetros entre la potabilizadora Berros y Cuajimalpa, entrega 422 millones de litros diarios, los que equivalen a 4 mil 887 litros por segundo.

Otro 15 por ciento proviene de pozos, que han sido perforados por la Conagua en el Estado de México, además de Tláhuac, Xochimilco e Iztapalapa, que abastecen los acueductos y tanques Chalmitta, Chiconautla y La Caldera.

“En la Ciudad de México

hay 18 manantiales que en conjunto aportan 0.7 metros cúbicos por segundo”, menciona el portal.

Los manantiales de Tlalpan, Álvaro Obregón y Cuaji-

malpa abastecen 65 millones de litros en el año, que brotan de los veneros en las montañas, equivalentes a 760 litros por segundo, bombeados por instalaciones del Sacmex.

Sacmex

“(Los pozos) son infraestructuras de las cuales se extrae agua de los mantos acuíferos subterráneos, y aunque se encuentran a lo largo de toda la Ciudad, las alcaldías en donde se encuentra el mayor número son Milpa Alta, Tláhuac”.



PRESIÓN

Mientras el abasto del Cutzamala se redujo, la extracción en pozos se incrementó en ocho años.

■ 2016 ■ 2024

Pozos

44%

50%

Cutzamala

29

18

Lerma

13

17

Barrientos

6

6

Chiconautla

3

4

Manantiales

3

3

La Caldera

2

2



SUSPENDEN A PORNOPOLICÍA

La SSC identificó como agente en activo a uno de los hombres que aparece en un video sexual grabado en un vagón del Metro. **Comunidad / 22**

METRO

Suspenden a policía tras participar en video sexual

POR IVÁN MEJÍA

ivan.mejia@gimm.com.mx

El policía que participó en el video sexual de la influencer Luna Bella y que fue grabado dentro de las instalaciones del Metro fue suspendido.

La Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México indicó que la Dirección General de Asuntos Internos corroboró que el policía es personal activo de la institución.

“Ante ello, se identificó al oficial, se le citó a rendir su declaración y se determinó proceder con su suspensión preventiva, en tanto se realizan las investigaciones correspondientes por conductas contrarias al Código de Conducta de la Secretaría de Seguridad Ciudadana”, indicó en una ficha informativa.

Fuentes de la dependencia refirieron que el oficial se llama Jorge y es integrante del agrupamiento Fuerza de Tarea Zorros, un cuerpo de elite dotado con tácticas y técnicas policiales especializadas de respuesta inmediata como en emergencias de detección de explosivos.

El hombre se hace llamar en redes sociales Señor Indomable; con ese seudónimo comparte y vende material de índole sexual.

Además, en una revisión efectuada por este diario a su

cuenta de X, se observó que tiene al menos otros tres videos grabados al interior del Metro, publicados los días 26, 28 y 30 de junio, con la misma temática.

REITERAN VIGILANCIA

La Secretaría de Seguridad Ciudadana condenó el mal uso de las instalaciones del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro y aseguró que reforzarán la vigilancia, ya que la seguridad está a manos de su cuerpo policial de la Policía Bancaria e Industrial (PBI).

“Condenamos cualquier uso indebido de las instalaciones del Metro, por lo que trabajamos de manera conjunta con las autoridades de dicho sistema de transporte público, para reforzar la seguridad en todas las líneas y generar espacios seguros para las personas usuarias”, indicó.

EL DATO

Historial

El elemento policiaco involucrado en el video de la influencer Luna Bella tiene una cuenta de OnlyFans y en redes sociales ha publicado contenido similar en al menos tres ocasiones.



REUNIÓN CON LA CONFERENCIA MONETARIA INTERNACIONAL

IP quiere invertir en México: Sheinbaum

LA VIRTUAL PRESIDENTA ELECTA presentó a banqueros su proyecto de desarrollo; anunció una oficina para impulsar el *nearshoring*, que encabezará Altagracia Gómez

POR XIMENA MEJÍA

Claudia Sheinbaum se reunió con 65 integrantes de la Conferencia Monetaria Internacional, quienes le expresaron su interés de contribuir al desarrollo del país.

“Nos fue muy bien. Hay muchísimo interés de invertir en México y nosotros tenemos mucho entusiasmo para los próximos seis años de que esto no sólo genere inversión, sino desarrollo y bienestar para las mexicanas y mexicanos”, señaló la virtual Presidenta electa al finalizar el encuentro.

La exjefa de Gobierno de la Ciudad de México explicó que les presentó a los banqueros su proyecto de desarrollo para el país, que está vinculado con polos de desarrollo, esquemas de inversión y también de infraestructura.

Además, Sheinbaum anunció la creación del Consejo Asesor para el Desarrollo Regional y la Relocalización de Empresas, que será coordinado por Altagracia Gómez y cuyo objetivo será potenciar la inversión privada vinculada con el desarrollo regional y la

geolocalización de firmas.

Dicha oficina, detalló, se coordinará con la Secretaría de Economía, la Secretaría de Hacienda y con las distintas autoridades del gobierno de México.

“La idea es que Altagracia, que es empresaria, que nos ha ayudado y que hemos estado trabajando desde hace tiempo, pueda coordinar este consejo de diversos empresarios y empresarias, y también mexicanos y mexicanas”, indicó.

PRIMERA | PÁGINA 2



Tenemos mucho entusiasmo para los próximos seis años de que esto no sólo genere inversión, sino desarrollo y bienestar para los mexicanos.”

CLAUDIA SHEINBAUM

VIRTUAL PRESIDENTA ELECTA





Foto: Eduardo Jiménez

Claudia Sheinbaum y la empresaria Altigracia Gómez, luego de la reunión con miembros de la Conferencia Monetaria Internacional.

DETALLA POLOS DE DESARROLLO

Hay entusiasmo de invertir: Sheinbaum

LA VIRTUAL PRESIDENTA ELECTA anunció la creación de un Consejo Asesor Empresarial

POR XIMENA MEJÍA

lizett.mejia@gimm.com.mx

Claudia Sheinbaum, virtual Presidenta electa, aseguró que en la reunión con los integrantes de la Conferencia Monetaria Internacional (IMC) hubo mucho interés del sector bancario de invertir en México.

“Nos fue muy bien. Hay muchísimo interés de invertir en México y nosotros tenemos mucho entusiasmo para los próximos seis años de que esto no sólo genere inversión, sino de-

sarrollo y bienestar para las mexicanas y mexicanos”, señaló.

Al finalizar el encuentro con 65 integrantes de la Conferencia Monetaria Internacional (IMC), la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México explicó que se les presentó el Proyecto de Desarrollo para el país vinculado con polos de desarrollo y esquemas de inversión y de infraestructura.

En su intervención, el virtual secretario de Economía,

Marcelo Ebrard, destacó que el ambiente de la reunión fue “de buen ánimo de inversión”.

“Pienso que la recepción que tuvo esta presentación, porque así nos lo externaron, fue muy positiva, porque es muy concreta, muy específica, y porque son buenas noticias para el sector privado, como nos dijeron antes de salir”, señaló.

Ebrard reiteró que diferentes empresas han expresado su intención de invertir



en el país, y que suman alrededor de 46 mil millones de dólares.

“Es una cifra muy alta si se compara con lo que ha sido históricamente la tasa de inversión extranjera en México”, celebró.

No sólo abarca las regiones centro y norte del país, sino también el sur, indicó en la Reunión Anual de la International Monetary Conference, con 150 banqueros de diferentes partes del mundo.

HABRÁ UN CONSEJO ASESOR EMPRESARIAL

Sheinbaum anunció la creación del Consejo Asesor para el Desarrollo Regional y la Relocalización de Empresas, que será coordinado por Altagracia Gómez, cuyo objetivo será potenciar la inversión privada vinculada con desarrollo regional y la geolocalización de firmas.

Sheinbaum Pardo detalló que dicho consejo se coordinará con la Secretaría de Economía, la Secretaría de Hacienda, y con las distintas autoridades del gobierno de

México.

“La idea es que Altagracia, que es empresaria, que nos ha ayudado y que hemos estado trabajando desde hace tiempo, pueda coordinar este consejo de diversos empresarios y empresarias, y también mexicanos y mexicanas”, informó.

Detalló que el proyecto de presupuesto para el siguiente año no representa un déficit mayor del 3.5%, además, incluye todos los programas sociales.

Habló de las obras pendientes de esta administración y dijo que, para obtener recursos, se optará por la digitalización y el proceso de mejora de las

aduanas.

EXPERIENCIA

Altagracia Gómez es abogada por la Escuela Libre de Derecho y es presidenta del Consejo del Grupo MINSA.

Destaca como la más joven en la lista de los 100 empresarios más importantes de México. Ha sido miembro independiente de consejos de administración, incluidos NAFIN y Bancomext.

Preside el Patronato del Instituto Nacional de Antropología e Historia.

Además, fue galardonada con el Premio Nacional Agroalimentario en México y el Global Race Award otorgado por la Universidad de Harvard.

46

MIL MILLONES

de dólares es el monto que, hasta ahora, representa la inversión que harían empresas, destacó el virtual secretario de Economía, Marcelo Ebrard.





Foto: Eduardo Jiménez

Altagracia Gómez, quien será titular del Consejo Asesor Empresarial; la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, y el próximo secretario de Economía, Marcelo Ebrard.



Caos por la suspensión en 18 estaciones de la L2 del Metro



▲ Miles de usuarios fueron desalojados alrededor de las 10:30 horas tras la detección de humo entre las estaciones Zócalo-Pino Suárez. Autoridades desplegaron autobuses de la RTP, pero fueron insuficientes.

En Viaducto la circulación se vio afectada durante casi ocho horas al quedar atorado un tráiler en el bajopunte de avenida Coyoacán. Foto Alfredo Domínguez. L. GÓMEZ, N. RAMÍREZ Y B. RAMÍREZ / P 28

ESTALLIDO PROVOCA PÁNICO

Desquician la ciudad cortocircuito en el Metro y tráiler atorado en Viaducto

Suspende el STC el servicio en 18 estaciones de la línea 2 por más de cuatro horas// Convoy quedó varado entre Pino Suárez y Zócalo // Cientos de usuarios y automovilistas resultaron afectados

Un caótico martes vivieron usuarios del Sistema de Transporte Colectivo al suspenderse el servicio en 18 estaciones de la línea 2 del Metro, así como conductores por el cierre del Viaducto Miguel Alemán para retirar un tráiler que quedó atorado en el bajopunte de avenida Coyoacán.

La presencia de humo en la interestación Zócalo-Pino Suárez llevó a elementos de la Policía Bancaria e Industrial a desalojar a los usuarios por la zona de vías de la estación Zó-

calo, alrededor de las 10:30 horas, y fueron atendidas cuatro personas por crisis nerviosas.

El temor de sufrir un accidente, llegar tarde al trabajo o a una cita provocó que la gente saliera corriendo de las estaciones Pino Suárez, Zócalo, Allende, Bellas Artes, Hidalgo, Revolución, San Cosme y Normal, las cuales fueron las primeras en quedar sin servicio.

La búsqueda de un autobús, un taxi, un servicio por aplicación y hasta un mototaxi en el Centro Histórico para llegar a su destino

resultó infructuosa para cientos de usuarios, muchos de los cuales decidieron caminar al no existir otra opción.

El Sistema de Transporte Colectivo (STC) ofreció servicio de manera provisional de Cuatro Caminos a Colegio Militar y de San Antonio Abad a Tasqueña para realizar una revisión en la zona de vías donde ocurrió un cortocircuito por la posible caída de un objeto metálico.

A las 11 horas, sin embargo, informó en su cuenta de X que el servicio quedó interrumpido en



18 estaciones “por la revisión en la zona de vías de la línea 2 por un posible objeto metálico; el servicio es provisional de Cuatro Caminos a Colegio Militar. No se ofrece servicio de Normal a Tasqueña”.

El servicio se reanudó de manera provisional de Colegio Militar a Cuatro Caminos y de Pino Suárez a Tasqueña, en ambas direcciones, a partir de las 12:14 horas, y con el apoyo de unidades de la Red de Transporte de Pasajeros (RTP) de Colegio Militar a Pino Suárez, informó el organismo.

Los usuarios afectados formaron largas filas a la salida de la estación Pino Suárez para abordar alguno de los autobuses de la RTP, lo cual les implicó un tiempo promedio de 50 minutos, pues “fueron muy pocas unidades las que mandaron”, dijeron.

Ante ello, la Secretaría de Seguridad Ciudadana envió unidades

costeras para apoyar en los traslados de la gente a la estación Hidalgo desde Colegio Militar, cuyo ascenso fue muy difícil para personas de la tercera edad y con discapacidad.

El servicio en la línea quedó restablecido a las 14:50 horas, luego de que personal de instalaciones fijas realizó los ajustes a un aparato de cambio de vía en la interestación Zócalo-Pino Suárez e hizo pruebas de energización eléctrica y de paso de trenes.

En tanto, la circulación en Viaducto Miguel Alemán se vio afectada por casi ocho horas ante las dificultades que enfrentaron los cuerpos de emergencia para retirar un tráiler que quedó atorado en los carriles centrales, en su cruce con avenida Coyoacán.

Alrededor de las 4:30 horas, el vehículo de carga quedó atorado en el bajopuente de dicha vialidad hacia la terminal aérea, por lo que elementos de la Subsecretaría de Tránsito desviaron a los conductores procedentes de Anillo Periférico, Observatorio y Tacubaya.

Largas filas y congestiones viales se formaron en la zona y calles aledañas, mientras se bajaba el aire de las llantas de la unidad y se cortaba su caja para liberarla, para que el vehículo fuera retirado del bajopuente, lo cual se logró alrededor del mediodía.

El tráiler, que trasladaba arena de gato, fue remolcado por una grúa de la SSC, mientras el conductor fue presentado ante el agente del Ministerio Público para el deslinde de responsabilidades.

Laura Gómez Flores, Bertha Teresa Ramírez y Nayelli Ramírez Bautista





▲► Camiones de la RTP apoyaron con el traslado de usuarios afectados por la interrupción del servicio en la línea 2 del Metro. En el bajopuente de avenida Coyoacán y Viaducto, un tráiler quedó atorado, lo que provocó caos vehicular. Fotos Alfredo Domínguez



DESIGNA A ALTAGRACIA GÓMEZ EN NUEVO CONSEJO EMPRESARIAL

Va Sheinbaum por polos de desarrollo

Para potenciar la inversión privada, principalmente extranjera, la próxima administración federal busca establecer 22 zonas de inversión especializadas en su Estrategia Nacional de Relocalización, para incentivar 10 sectores mediante la construcción de infraestructura, viviendas, escuelas y Farmacias del Bienestar; la propuesta sólo precisa 14 ubicaciones y detalla 13 de ellos. Para especialistas, estos proyectos son razonables, mientras se garantice el capital. **MÉXICO P. 3**

PRIORIZARÁ A SECTORES ESTRATÉGICOS EN CADA REGIÓN

Busca Claudia inversiones con polos de desarrollo

Beneficios. Habrá 22 zonas económicas en el país; en Chiapas, impulsarán salud de la población con Farmacias del Bienestar

KARINA AGUILAR

Con el objetivo de potenciar la inversión privada en el país, principalmente extranjera, el próximo Gobierno federal, encabezado por Claudia Sheinbaum, busca establecer 22 polos de desarrollo como parte de la Estrategia Nacional de Relocalización, y en ellos incentivar 10 sectores estratégicos mediante la construcción de infraestructura, viviendas, escuelas y Farmacias del Bienestar.

Para especialistas, estos proyectos son razonables, mientras se den garantías a los inversionistas aprovechando el fenómeno del nearshoring, es decir, la relocalización de empresas y fábricas de países vecinos, como Estados Unidos, en México.

El objetivo general es que se “aprovechen las inversiones extranjeras para crear cadenas de valor, generar empleos bien remunerados y lo que se requiere para el desarrollo y el crecimiento del país con justicia”, ha explicado la virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum.

En el documento “Prosperidad Compartida”, que la futura presidenta ha presentado ante empre-



sarios, se establece que serán 22 los polos de desarrollo, la misma presentación solo menciona 14, y de ellos explica 13.

El documento solo ofrece detalles de dos polos de desarrollo, el denominado "AIFA", que abarca los estados de México, Ciudad de México e Hidalgo, y el del "Istmo de Tehuantepec", que abarca parte de Veracruz, Tabasco, Oaxaca y Chiapas.

En estos dos polos, se detalla que se construirá una Farmacia del Bienestar en Tultepec, Estado de México, mientras que habrá "Farmacias del Bienestar para todos los municipios de Chiapas", que son 124.

En cuanto a vivienda, entre el polo del AIFA y del Istmo de Tehuantepec, se tiene contemplada la construcción de 545 mil. De ellas, en el AIFA habrá 187 mil y en el Istmo 358 mil.

El polo del AIFA refiere la construcción de tres líneas de Cablebús, mejoras en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, el tren de pasajeros México-Querétaro-León; también la ruta México-Querétaro-Guadalupe y México-Puebla. El tren ligero Naucalpan-Buenavista, la carretera Toluca-Zihuatanejo y el Tren Suburbano AIFA-Pachuca.

En cuanto a infraestructura hídrica, se pretende realizar la tercera línea del Sistema Cutzamala y la rehabilitación del Lago Tláhuac.

Mientras que en el polo del Istmo de Tehuantepec se señala la ampliación y construcción de la coquizadora de la refinería de Salina Cruz y una central de ciclo combinado en Tuxpan, Veracruz. En el resto de los polos de desarrollo sólo se detallan los estados y los sectores que se pretenden impulsar.

ANÁLISIS

Víctor Gómez Ayala, director de Analítica de datos del Instituto Mexicano de la Competitividad (Imco), refirió que la creación de estos polos es un proyecto razonable, siempre y cuando haya garantía para los inversores.

"Es un proyecto razonable en función de las necesidades de desarrollo industrial que requiere el país frente al fenómeno del nearshoring", refirió.

El especialista aclaró que se deben atender temas prioritarios para que estos puedan funcionar como se ha propuesto: "la disponibilidad de infraestructura, de energía suficiente y de agua para uso industrial".

De esa manera, en el polo ubicado en la franja fronteriza desde Baja California hasta Tamaulipas se pretende impulsar a los sectores de dispositivos médicos e industria farmacéutica, logística, turismo, electrónico y

semiconductores.

Otro ejemplo es el Golfo de California, donde se busca desarrollar semiconductores,

energética, turística y la agroindustria.

De acuerdo con Víctor Gómez Ayala, del Imco, "es necesario que todos los elementos que están contemplados en el proyecto se integren de manera razonable y en tiempo, porque tiene que estar disponible el conjunto para que el proyecto sea rentable".

Recordó que el sexenio pasado existieron las Zonas Económicas Especiales, aunque el proyecto de los polos es más integral.

Al respecto, la doctora Artemisa Montes Sylván, especialista de posgrado de la Facultad de Derecho de la Universidad La Salle, consideró que para el correcto funcionamiento de estos Polos de Desarrollo, es necesario "garantizar que cuando una empresa sea nacional o extranjera se instale, tenga una cadena de valor".

"Más que un plan original, lo veo como una combinación de cosas que se han dejado, que se podrían hacer y que funcionarían a lo largo del tiempo. No veo una visión México 2050", explicó a 24 HORAS la también doctora en Economía Política.

Un polo de desarrollo tiene que pesar y tener esta curva de crecimiento para alcanzar el punto máximo en 15 años y sostenerse otros 15"

ARTEMISA MONTES SYLVÁN

Doctora en Economía

¿QUÉ SON?

- Las Farmacias del Bienestar pretenden brindar medicamentos gratuitos a todos los pacientes con enfermedades crónicas, por lo que en Chiapas se buscaría beneficiar a la población de uno de los estados con mayor índice de marginación.



Región estratégica

Uno de los 22 polos de desarrollo planeados para el gobierno de Sheinbaum es el del Istmo de Tehuantepec, una zona con alta marginación

Desarrollo Istmo:

- Oaxaca**
- Veracruz**
- Tabasco**
- Chiapas**

Infraestructura:

- Aeropuerto Puerto Escondido
- Carretera Oaxaca-Tuxtepec
- Carretera Salina Cruz-Zihuatanejo
- Corredor Interoceánico
- Puerto de Salina Cruz
- Puerto de Veracruz
- Puerto de Coatzacoalcos
- Carretera Escárcega-Macultepec
- Carretera Tuxtla-Comalapa
- Tren Roberto Ayala-Dos Bocas
- Línea K hasta Puerto de Chiapas

Vivienda:

- 70 mil 625 acciones de vivienda en Oaxaca
- 130 mil 602 en Veracruz
- 49 mil 969 en Tabasco
- 106 mil 947 en Chiapas

Energía:

- Salina Cruz, ampliación
- Coquizadora Salina Cruz
- Central de ciclo combinado Tuxpan
- Subestaciones

Agua:

- Programa de desazolve
- Programa de saneamiento Los Perros

Salud:

- Farmacias del bienestar para todos los municipios de Chiapas
- Crear universidades públicas en Veracruz que impartan la carrera de medicina

GRÁFICO: XAVIER RODRÍGUEZ



#Alcaldías

DERROCHES DISFRAZADOS

Durante 2024 el gobierno de la alcaldía Álvaro Obregón gastó millones de pesos del presupuesto público en servicios de banquetes, cafeterías gourmet y taquizas

POR DAVID MARTÍNEZ

@TamarizDavid

La alcaldía Álvaro Obregón destinó un total de 5 millones de pesos de los recursos públicos en contratar servicios de comida como barbacoas y banquetes para 2024.

Incluso, la demarcación gobernada por la alianza opositora que encabeza la panista Lía Limón, adquirió servicios de cafetería gourmet a un precio de más de 170 pesos por persona.

El derroche

En febrero pasado, la alcaldía Álvaro Obregón firmó el contrato CAPS/24-02/005 para el servicio de alimentos para personas, según información obtenida a través de la Plataforma Nacional de Transparencia.

Los datos analizados por *Reporte Índigo* revelan que la empresa beneficiada fue Recursos Dinámicos y Liderazgo, S.A. de C.V. cuyo representante legal es Juan Carlos Gallardo Álvarez.

El contrato se celebró a través

de un proceso de invitación restringida a tres proveedores, por lo que no hubo un concurso de licitación pública abierto, como señala la ley local.

Por parte de la demarcación autorizaron Claudia Islas Lagos,

directora general de Administración y Finanzas, así como Sinuhe Marquez Armenta, jefe de la oficina de la alcaldía.

“Para la adquisición de los bienes objeto del presente contrato se cuenta con la autorización de suficiencia presupuestal para cumplir con las obligaciones que derivan del mismo, de acuerdo con presupuesto de egresos para el presente ejercicio fiscal, afectando la partida presupuestal 2211 alimentos y bebidas para personas del clasificador por objeto del gasto de la Ciudad de México vigente”, señala el contrato, aunque no menciona para qué tipo de eventos se adquirió el servicio.

Los datos revisados muestran

que, a meses de que se entregue la demarcación al abanderado de Morena y sus aliados del Partido Verde y del Partido del Trabajo, Javier López Casarín, el monto pagado por la alcaldía Álvaro Obregón a la empresa antes mencionada fue de 5 millones de pesos, con una vigencia contractual del 27 de febrero al 31 de diciembre de 2024.

Por otra parte, los anexos técnicos indican que la alcaldía contrató el servicio de banquete de desayuno,

no, cuyo paquete individual consta de jugo natural, fruta picada, té, café y un plato fuerte de proteína con servicio de mesero y personal de cocina, a un costo unitario de 350 pesos.

Después, como servicio de banquete de comida se acordó la entrega de agua de sabor, crema o sopa, proteína con guarnición, servicio de mesero y personal de cocina a un precio por persona de 390 pesos.

Para el banquete de cena el servicio por persona constó de café, té, plato fuerte, servicio de mesero y personal de cocina por un costo de 336 pesos. A su vez, por la comida individual para llevar en desechables, se fijó un precio de 151.50 pesos.

Por el box lunch, con bocadillo grande, jugo en envase tetrapak, una fruta y un dulce, se acordó un precio unitario de 120 pesos. Es importante mencionar que el proveedor se comprometió a entregar los insumos mencionados en los lugares que el gobierno de la alcaldía determine.

Taquizas y cafetería gourmet

Además de lo anterior, la demarcación también contrató servicios



de taquizas y cafetería gourmet. El contrato indica que el servicio de cafetería gourmet, consta de café, té, agua embotellada, refrescos, canapés y servicio de mesero, por un precio de 174 pesos.

Asimismo, por el servicio de taquiza la alcaldía pagó un precio 192 pesos por persona, y el proveedor se comprometió a ofrecer cinco guisados a elegir, dos guarniciones y agua de sabor.

La demarcación también adquirió el servicio de carnitas, barbacoa y mixiote, cada uno a un precio por persona de 228 pesos; solicitó el servicio de tamales y atole con un costo de 60 pesos por persona; de pastel por 48 pesos y de ponche de fruta, a 96 pesos.

Alcaldía con historial de derroches

Los banquetes y comidas contratados por la actual administración de Álvaro Obregón no son el único derroche que ha ocurrido en la demarcación, también durante la gestión de Morena y Layda Sansores (2018 a 2021) hubo gastos polémicos.

El 11 de enero de 2021, Sansores inauguró el proyecto emblema de su administración: unas escaleras eléctricas que atraviesan la colonia Estado de Hidalgo, ubicada en la zona de barrancas.

Durante el acto, la actual gobernadora de Campeche informó que entregaba 58 metros de escaleras, equivalentes a subir siete niveles de un edificio para beneficio de 18 colonias de la zona de barrancas.

Sin embargo, el proyecto fue cuestionado por la oposición por los plazos de terminación de la obra, así como por las inconsistencias entre los metros construidos y la información otorgada por la misma exalcaldesa cuando presentó el proyecto en una conferencia ofrecida el 16 de junio de 2019.

En esa fecha, Sansores San Román indicó que serían al menos 63 metros de escaleras y que, supuestamente, serían el equivalente a un ascenso de 23 niveles. Además,

prometió que la fecha de entrega sería en diciembre de 2020.

La exalcaldesa entregó cinco metros menos de obra de lo que prometió inicialmente, y la inauguró un mes después, incluso, según sus mismas palabras, cubre la tercera parte de lo anunciado al pasar de una distancia similar a 23 pisos, a abarcar únicamente el equivalente a siete pisos.

Pese a las críticas y a los cambios en el proyecto, las escaleras tuvieron un costo total de 66 millones de pesos.

Derroche en comida

Todos los servicios del contrato para las taquizas, banquetes, cafetería gourmet y pasteles en la alcaldía Álvaro Obregón cuentan con mesero y establecen tarifas por comensal

Costo por persona

Carnitas

\$228

Mixiote

\$228

Desayuno de dos tiempos

\$350

Comida de dos tiempos

\$390

Cena de dos tiempos

\$336

Cafetería gourmet

\$174

La empresa Recursos Dinámicos y Liderazgo celebró un contrato por 5 millones de pesos con la alcaldía Álvaro Obregón para ofrecer distintos servicios de alimentos y cafetería durante 2024





FOTO: ESPECIAL

Las escaleras eléctricas de la calle Laderas en la alcaldía Álvaro Obregón son una obra inconclusa que costó 66 millones de pesos.

